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ABSTRAK 

Sifa Nur Arifah, 12102193070, Peran Suami Penyandang Disabilitas dalam  
Pemenuhan Nafkah Keluarga untuk Mewujudkan Keluarga Sakinah (Studi Kasus 

di Desa Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek), UIN Sayyid Ali 
Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing Dr. Eko Siswanto, M.H.I. 

Kata Kunci: Penyandang Disabilitas, Nafkah, Keluarga Sakinah 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh upaya pemenuhan nafkah keluarga bagi suami 
penyandang disabilitas. Kondisi ini suami akan lebih membutuhkan bantuan dari 

orang lain, sehingga menjadi tantangan tersendiri bagi mereka untuk dapat 
mewujudkan keluarga sakinah. Namun, tidak semua suami penyandang disabilitas 

memberikan beban nafkah kepada istrinya. Sehingga dalam penelitian ini peneliti 
mengungkapkan fakta bahwa suami disabilitas sebagai pemenuh nafkah dalam 
keluarga dan mampu membangun keluarga sakinah. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana peran suami 
penyandang disabilitas dalam pemenuhan nafkah keluarga di Desa Ngrayung 
Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek ?, 2) Bagaimana upaya suami 

penyandang disabilitas dalam pemenuhan nafkah keluarga untuk mewujudkan 
keluarga sakinah di Desa Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek 
?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui 

peran suami penyandang disabilitas dalam pemenuhan nafkah keluarga di Desa 
Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek 2) Untuk mengetahui 

upaya suami penyandang disabilitas dalam pemenuhan nafkah keluarga untuk 
mewujudkan keluarga sakinah di Desa Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten 
Trenggalek 3) Untuk mengetahui peran suami penyandang disabilitas dalam 

pemenuhan nafkah keluarga prespektif hukum islam. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan 
pendekatan deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian 

ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan tahap yang 
dilakukan dalam penelitian ini yaitu tahap persiaan, pelaksanaan, tahap analisis 

data, penarikan kesimpulan dan yang terakhir yaitu tahap pelaporan.  

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Peran suami penyandang disabilitas 
dalam pemenuhan nafkah di Desa Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten 
Trenggalek yaitu bekerja sebagai petani, peternak, pengrajin batako, guru Sekolah 

Luar Biasa dan pengatur lalu lintas. 2) Upaya suami penyandang disabilitas  dalam 
pemenuhan nafkah keluarga untuk mewujudkan keluarga sakinah di Desa 

Ngrayung Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek yaitu dengan menanamkan 
sikap saling menerima dan memahami antar pasangan, pemahaman ilmu agama, 
kerjasama antara suami dan istri dan membangun komunikasi yang baik. 3)  

Berdasarkan pada prespektif hukum islam sudah sesuai dengan Hukum Islam 
karena para suami disabilitas di Desa Ngrayung tetap bekerja memenuhi kewajiban 

nafkah terhadap istri dalam bentuk nafkah lahir maupun batin, serta saling bekerja 
sama antara suami istri untuk memenuhi kebutuhan keluarga. 
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ABSTRACT 

Sifa Nur Arifah, 12102193070, The Role of Husbands with Disabilities in Fulfilling 
Family Support to Create a Sakinah Family (Case Study in Ngrayung Village, 
Gandusari District, Trenggalek Regency), UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2023, Prof. Eko Siswanto, M.H.I. 

Keywords: Persons with Disabilities, Livelihood, Sakinah Family 

This research is motivated by efforts to fulfill family income for husbands with 
disabilities. Because with the husband's condition as a person with a disability it is 
not easy for them to provide for the family. In this condition, husbands will need 

more help from other people, so that it becomes a challenge for them to be able to 
create a sakinah family. However, not all husbands with disabilities provide the 

burden of living on their wives. So that in this study the researchers revealed the 
fact that husbands with disabilities are the breadwinners in the family and are able 
to build a sakinah family. 

The formulation of the problems in this study are: 1) What is the role of husbands 
with disabilities in fulfilling family income in Ngrayung Village, Gandusari 

District, Trenggalek Regency?, 2) What are the efforts of husbands with disabilities 
in fulfilling family income to create a sakinah family in Ngrayung Village, 
Gandusari District, Trenggalek Regency? . The objectives of this study are: 1) To 

find out the role of husbands with disabilities in fulfilling family income in 
Ngrayung Village, Gandusari District, Trenggalek Regency 2) To find out the 

efforts of husbands with disabilities in fulfilling family income to create a sakinah 
family in Ngrayung Village, Gandusari District, Regency Trenggalek 3) To find out 
the role of husbands with disabilities in fulfilling family income from the 

perspective of Islamic law. 

The research method used by researchers is a qualitative method with a descriptive 

approach. Data collection techniques used in this study were observation, 
interviews and documentation. While the stages carried out in this study were the 
preparation stage, implementation, data analysis stage, drawing conclusions and 

finally the reporting stage. 

The results of this study indicate that: 1) The role of husbands with disabilities in 

fulfilling a living in Ngrayung Village, Gandusari District, Trenggalek Regency, 
namely working as farmers, breeders, brick craftsmen, special school teachers and 
traffic controllers. 2) The efforts of husbands with disabilities in fulfilling family 

income to create a sakinah family in Ngrayung Village, Gandusari District, 
Trenggalek Regency, namely by instilling an attitude of mutual acceptance and 

understanding between partners, understanding of religious knowledge, 
cooperation between husband and wife and building good communication. 3) Based 
on the perspective of Islamic law, husbands with disabilities still have the obligation 

to provide for the family according to the husband's level of ability. 
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 خلاصة

سيفا نور عريفة ، 12102193070 ، دور الأزواج ذوي الإعاقة في تلبية الدعم الأسري لتكوين أسرة سكينة 
)دراسة حالة في قرية نغرايونغ ، مقاطعة غندوساري ،  ريجنسي ترينغالك( ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، 
سيد علي رحمة الله تولونجاجونج 2023 المشرف د.  جامعةالدولةالإسلامية قسم الشريعة ، كلية الشريعة والقانون

 .إيكو سيسوانتو 

 الكلمات المفتاحية: الأشخاص ذوو الإعاقة ، سبل العيش ، عائلة سكينة

هذا البحث  مدفوع بالجهود المبذولة لتلبية دخل الأسرة للأزواج ذوي الإعاقة. لأنه مع حالة الزوج باعتباره شخصًا 
معاقاً ، ليس من السهل عليهم إعالة الأسرة. في هذه الحالة ، سيحتاج الأزواج إلى مزيد من المساعدة من 

أشخاص آخرين ، بحيث يصبح من الصعب عليهم تكوين أسرة سكينة. ومع ذلك ، لا يتحمل جميع الأزواج 
ذوي الإعاقة عبء المعيشة على زوجاتهم. بحيث كشف الباحثون في هذه الدراسة عن حقيقة أن الأزواج ذوي 

 .الإعاقة هم المعيلون في الأسرة وقادرون على بناء أسرة سكينة

صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي:  1( ما هو دور الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخ ل الأسرة في قرية نغرايونغ 
، مقاطعة غاندوساري ، ريجنسي ترينجالك ؟،  2( ما هي جهود الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخل الأسرة من 
أهداف هذه الدراسة   .، ريجنسي ترينجالك غاندوساري ، مقاطعة قرية نغرايونغ أجل إنشاء عائلة السكينة في قرية

هي: 1( معرفة دور الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخل الأسرة في قرية نغرايونغ ، مقاطعة غاندوساري ، ريجنسي 
ترينجالك  2( لمعرفة جهود الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخل الأسرة لإنشاء السكينة. الأسرة في قرية نغرايونغ ، 
مقاطعة غاندوساري ، ريجنسي ترينغاليك 3( لمعرفة دور الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخل الأسرة من منظور 

 .الشريعة الإسلامية

منهج البحث الذي يستخدمه الباحثون هو منهج نوعي ذو منهج وصفي. كانت تقنيات جمع البيانات 
المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. بينما كانت المراحل التي نفذت في هذه الدراسة 

 .هي مرحلة الإعداد والتنفيذ ومرح لة تحليل البيانات واستخلاص النتائج وأخيراً مرحلة الإبلاغ

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: 1( دور الأزواج ذوي الإعاقة في تأمين لقمة العيش في قرية نغرايونغ ، 
مقاطعة غاندوساري ، ريجنسي ترينغاليك ، أي العمل كمزارعين ، ومربيين ، وحرفيين ، ومعلمين مدارس خاصة ، 
ومراقبي مرور. 2( جهود الأزواج ذوي الإعاقة في تحقيق دخل الأسرة لتكوين أسرة السكينة في قرية نغرايونغ ، 

مقاطعة غاندوساري ، ريجنسي ترينجالك ، أي من خلال غرس موقف القبول والتفاهم المتبادلين بين الشركاء ، 
وفهم المعرفة الدينية ، والتعاون بين الزوج والزوجة وبناء تواصل جيد. 3( بناءً على منظور الشريعة الإسلامية ، لا 

 يزال يتعين على الأزواج ذوي الإعاقة إعالة الأسرة وفقًا لمستوى قدرة الزوج


